
 

 

Ecole maternelle Ferdinand Buisson 

8 rue Henri Dunant 

78360 Montesson 

 01.39.68.46.26 

0782249w@ac-versailles.fr 

 

PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ECOLE DU 3ème trimestre 2017-2018 

Jeudi 28 juin 2018 – 19h45-20h45 

 

Présents : 

Ecole 

 Mme Lapauw   Directrice – Classe 2 - PS 

Mme  Bonnefoy   Adjointe - Classe 1 – MS-GS 

Mme  Tegny   Adjointe - Classe  3 – MS-GS – secrétaire de séance 

Mme  Tong   Adjointe - Classe 4 – PS-Ms 

Mme Khermimoune  Enseignante Classe 2 le vendredi 

Municipalité 

 Mme Lansiart   Adjointe au Maire 

Représentants de parents d'élèves  

Mme Biroste ( Maman de Léo – PS) 

Mme Fuzel (Maman de Margaux – GS) 

Mme Jemin (Maman de Romain – MS) 

Excusées 

 Mme Khermimoune  Enseignante 

 Mme Langlet   Psychologue scolaire 

 Mme Malbec   Enseignante RASED 

 

Ouverture de la séance : 19h50 

 

1- Effectifs prévisionnels 2018-2019 

Rappel NODER : Passage de 4 à 5 classes à partir de 130 élèves. 

Selon les informations dont nous disposons à ce jour, nous aurons  

42 PS  

34 MS 

36 GS 

Soit 112 enfants inscrits. Moyenne de 28 par classe. 

 

Pas de gros changement par rapport à cette année, si ce n’est une très forte proportion d’élèves de petite section et 

un grand nombre de garçons parmi ces PS (8 filles et 34 garçons) 

 

Accueil des PS pour la rentrée prochaine : une rentrée échelonnée pour les élèves de petite section a été proposée et 

acceptée par les familles. La rentrée s’effectuera entre le lundi 3 et le mardi 4 septembre. Une réflexion sur 

l’organisation des récréations est en cours pour permettre aux élèves de PS de bénéficier de récréations séparées les 

premières semaines.  

 

 

2- Bilan des projets menés depuis la rentrée 

Musée en Herbe : 3ème étape, avec les élèves de petite section autour de Miro. Les enseignantes sont très satisfaites de 

la qualité de la prestation.  

 

Projet Vélo : projet sur toute l’année scolaire qui s’est terminé par une sortie au parc de la boucle. Avec 

l’accompagnement de la police municipale et des parents d’élèves. Bravo aux enfants qui ont bien progressé. Retour 

parents : le travail sur les panneaux de signalisation est bien réinvesti dans la vie quotidienne des enfants. 

 

Projet jardinage : plantations dans toutes les classes / finalisation avec des plantations à l’extérieur. Lien avec le Claé : 

ils prendront en charge les plantations pendant les vacances. Réaménagement des bacs par les services de mairie et 

plants offerts. Suggestion des parents : proposer au CLAE de faire des photos pour les enfants à la rentrée. 

 

Sortie de Breteuil : sortie des GS, très agréable surtout la visite du château. 

 

fête de printemps, fête de l’école : forte participation des familles aux deux fêtes.  

 

Parents d’élèves : C’est la première fois que l’on demandait aux parents une traçabilité sur les ingrédients présents dans 

les gâteaux (gâteaux « industriels » uniquement). La plupart des familles ont compris. Le thème était en accord avec les 

projets des classes. Goûter convivial très agréable aussi. Le défilé était un peu plat, pas d’ambiance  un défilé en 
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musique sera envisagé l’an prochain pour rythmer le défilé. Répartition des adultes sur le plateau d’évolution à bien 

expliquer dans le mot pour les parents. 

 

Enseignantes : il a manqué de musique. Ce constat a permis d’accélérer la décision d’acheter une  « sono ». 

 

Parents d’élèves : manque de musique à la fête de l’école, problème pour entendre les enfants les plus jeunes. 

Idées pour améliorer ce constat : 

Redemander le silence aux spectateurs. 

Demander au conservatoire des micros pour les chants. ? Est-ce faisable de l’extérieur ? 

Installer une estrade ou des caissons pour voir un peu mieux ?  

Faire le spectacle dans la cour de l’élémentaire pour être mieux installé.  

200 adultes ont émargé ; c’est une bonne participation. 

Le format samedi matin convient à tous et date donnée dès rentrée de septembre facilite la venue des familles. Le 

choix du mois de mai est aussi plus simple car le mois de juin est très chargé. 

 

Idées évoquées :  

Mettre en place au sein de la fédération parents d’élèves un suivi des frais pour préparer la fête de l’école et optimiser 

les achats. Poursuivre le travail avec les artisans et en anticipant les demandes. Penser à demander au châteaux, 

musées  et zoos, …. , des entrées gratuites à offrir. 

Tatouages, stands à essayer de renouveler, à faire tourner sur les 3 ans de scolarité des élèves. 

 

Ateliers de manipulation : 3 classes sont opérationnelles (2 nouvelles classes cette année). L’objectif est d’en ouvrir dans 

toutes les classes. Les parents d’élèves seront sollicités suivant leur compétences pour aidée à la fourniture de matériel 

ou à des interventions. Petite liste de matériel à demander aux parents 

 

 

3- Nouvelles conditions d’accueil le vendredi 

 

L’ouverture de l’école aux parents le vendredi matin à l’accueil a été testée suite au dernier conseil d’école. Très positif 

en période 4 donc confirmé en période 5. Ce dispositif sera poursuivi l’année prochaine. 

Les parents ont bien joué le jeu. Pour certains élèves, l’entrée des parents engendre des pleurs ; la transition 

famille/école est rendue plus difficile. 

 

4- Point coopérative scolaire 

Bilan annuel 

 

Dons 1400 euros 

Photos  700 euros + 70 euros (fratries groupe scolaire) d’entrées générées 

Coussins 260 euros (ce montant a permis de financer l’achat de la sono) 

Fête de l’école 858 euros. 

Dépenses classes (en ateliers de manipulation) : 1000 euros pour 2 classes, soit 500 euros par classe (budget mairie pour 

les meubles), 240 euros pour les roulettes. 

Achats : motricité (ballons de volley ball et freesby 220 euros), livres (150 euros, à couvrir à la rentrée), sono                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           

Noël : 400 euros de cadeaux collectifs dont les ballons mais au retour des vacances de Pâques les ballons avaient 

disparu. Tous les achats effectués avec la coopérative seront désormais mis sous clés pendant les vacances. 

Le reste des dépenses a concerné les remboursements de frais de classe (fête des pères, fête des mères, albums,…)  

 

Photographie scolaire : le photographe propose de prendre les fratries avec l’élémentaire en photo mais hors temps 

scolaire. 

 

Année prochaine : les parents proposent une vente de chocolats pour Noël.  L’équipe enseignante précise que les 

enfants doivent participer à l’élaboration du projet pour qu’une vente soit autorisée. Seule exception brioches et 

viennoiseries. 

 

5- Bouclier de la résilience 

 

L’école a obtenu le bouclier cette année encore, lié au projet de PPMS.  

 

6- Projets rentrée 

Réflexions sur l’organisation d’un projet kappla ou légos pour tous les élèves à la place du musée en herbe. 

Déploiement des ateliers de manipulation dans la 4ème classe 

Recherche d’un spectacle de noël 

Venue du père Noël par comité de quartier. 

Projet d’école : une réflexion est en cours sur la compréhension de lecture 

 

7- Rythmes scolaires 2018-2019 



 

 

 

Semaine de 4 jours : les affiches d’information ont été mises en place par la mairie. 

 

8- Budgets 2018 

 

Budgets reconduits, fournitures 22 euros / élève; crédit pédagogique et culturel : 25 euros / élève; fournitures petit 

équipement : 500 euros. 

 

Investissements mobiliers: les demandes d’achat de meubles pour réaménager les coins classe ont été validées (coins 

jeux, coins motricité, coins écoute). 3 lits superposés ont été achetés pour compléter les dortoirs. 

 

Travaux : des demandes ont été faites cette année pour les peintures des classes et circuit voiture au sol dans la cour. 

Madame Lansiart propose de refaire la demande l’an prochain. 

Le nombre de PS accueillis l’an prochain nous obligent à intervertir les salles de dortoir et bibliothèque. La mairie 

réfléchit au moyen d’occulter le nouveau dortoir (de manière non pérenne : cet espace peut redevenir une classe en 

cas de réouverture). 

 

L’étude thermique du bâtiment est en cours. 

 

Sécurité :   Les demandes sont faites pour rehausser et occulter le portail 

L’étude des sonneries d’alerte en cas d’intrusion est en cours. 

Madame Lansiart pense que ces travaux seront réalisés au cours de la prochaine année scolaire. 

 

 

 

9- ● Atsems et organisation 

Il y aura trois atsems fixes l’an prochain dans la structure. Leurs missions vont changer. 

Une Atsem « volante » remplacera les absences pour formation. (le choix de l’école de rattachement de cette atsem 

dépendra du nombre d’enfants dans les écoles à la rentrée). Si elle est disponible elle remplacera les ATSEMS malades. 

En cas d’absence, Madame Lansiart rappelle qu’on ne peut pas, pour des raisons de sécurité, passer sous le seuil de 2 

atsems. 

 

Les atsems ne travailleront plus le mercredi, garderont l’accueil du matin. Le soir, elles feront, en équipe, le ménage des 

classes et des dortoirs. 

Le ménage des autres pièces de l’école sera confié aux agents de la ville 

 

Mr Gimeno élabore en ce moment une liste des tâches confiées aux ATSEMS pendant le temps scolaire et pendant le 

temps de vacances. L’équipe enseignante demande à être informée du contenu de cette liste. 

 

Mme Lapauw remercie l’ensemble du conseil pour le travail effectué et les échanges toujours constructifs pendant 

toute cette année. Elle annonce qu’elle quittera l’école pour des raisons personnelles à la fin de cette année scolaire. 

 

Fin de la séance : 22h 


